

H27・28人権教育推進校（文部科学省等指定）

# みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより  
平成28年12月号



〒927-1222  
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地  
TEL0768 (84) 1106・(84) 1119

## 師走！ 冬（雪）への備えはいかがですか

校長 寺井 一也



### ●雪囲いやチューリップ球根植え等、準備OKです！

宝立町内の皆様、お元気でお過ごしのことと存じます。月日の経過を年々早く感じるのは、私だけでしょうか。今年も残すところ、あと1ヵ月となりました。

本校の冬への備えはほぼ完了です。本校校務員の仕事を誉めるようですが、天気とカレンダーを睨みながらの計画的な仕事振りは見事です。2枚の写真は、校庭の「雪囲い」です。今月20日頃には、学校玄関に「門松」を設置する予定です。

間もなく“白い物”が降り積ります。本校職員には、早めのスタッドレスタイヤ交換を呼びかけていますが、老婆心ながら、皆様の中で運転される方は早めに交換なさってください。どうか、雪の少ない冬でありますように・・・。

### ●多くの皆様からたくさんのご支援をいただいた一年でした！

本校児童生徒が健やかに成長し続けられるのも、ご家庭や地域の皆様から多くのご支援をいただいているお陰です。ただただ、感謝の気持ちでいっぱいです。

皆様には十分なお挨拶をしておりませんが、本当にありがとうございます。



## 12月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日（曜）	学校・PTA・地域行事等
1日（火）	交通安全指導
2日（水）	人権教育「公開研究会」13:50～（本校）
4日（日）	人権週間～12.10
5日（月）	読書ボランティア、落語家による話し方講座
6日（火）	県評価問題（5・8年）
7日（水）	全校集会、奥能登学教研集会（本校公開授業 生活・1年、社会・6年）
9日（金）	高校説明会（8・9年及び9年保護者）
10日（土）	県選抜バスケットボール大会（金沢）～12.11
14日（水）	ブロック集会
15日（木）	集金日～12.16
17日（土）	珠洲市冬季ソフトテニス交歓会（本校体育館）
18日（日）	珠洲市小学校かるた大会（団体戦）
20日（火）	小中別集会
21日（水）	通知表渡し・個人懇談、GTEC実施（7・8・9年）
22日（木）	市スプリングコンテスト（7・8・9年）、終業式
23日（金）	天皇誕生日、冬季休業～1.9
26日（月）	珠洲市学校教育実践研究発表会



### ◎「災害ボランティアきずなフォーラム」で発表しました

11月26日（土）に、生徒会前期役員4名が、県女性センター（参加約70名）のフォーラムに参加し、プレゼン発表を行いました。（テレビ・新聞でも報道されました）

このフォーラムは、県内で災害ボランティアや防災活動を行っている団体の発表を通して、地域で災害支援の課題を共有し、これからの支援のあり方を考えるという趣旨です。（本校以外には、金沢大学ボランティアグループ、県災害ボランティア協会が発表し、にいがた災害ボランティアネットワークの方の講演がありました。）

本校での防災学習や市総合防災訓練参加の取組について、堂々と発表しました。このフォーラムの成果を、今後の防災学習につなげていきます。



### ◎学校公開（いしかわ教育ウィーク）を実施しました



11月1日（火）～6日（日）を学校公開期間とし、保護者や学校評議員の方をはじめ、学校関係者の多数の方に学校の様子を見て頂きました。

期間中には、「学校説明会・きらり英語科公開（1日）」や「青潮祭（5・6日）」などを行いました。これからも気軽にお越し頂ける学校でありたいと思います。



（英語学習指導員 高瀬 信子先生）

## ☆“青潮祭（文化祭）”特集！

テーマ『彩笑（さいしょう）～Memory of Best Friends～』

11月5日（土）・6日（日）、青潮祭を開催しました。

来賓の方々をはじめ地域の皆様、そして保護者の皆様の積極的な参加・ご協力を頂き、感謝申し上げます。

様々な彩どりの笑顔が見られた文化祭となりました。



「モザイク画」

今年は5～9年生で作成

### ◇青潮祭1日目 11月5日（土）



午前中、「オンステージ」で中学生がグループごとにダンスやコントを発表し、大いに盛り上がりました。また、9年生保護者を中心に、親子でダンスを踊り、大好評でした。



9年生保護者

午後には、委員会ごとの「Free time（フリータイム）」があり、小学生や保護者がゲーム、クイズ、グッズ作り等を楽しみました。

### ◇青潮祭2日目 11月6日（日）

合唱祭では、クラス・中学生・全校合唱と児童生徒の発表のあと、保護者合唱がありました。保護者27名が、夜遅くまで7回もの練習をされ、素敵なハーモニーで合唱の醍醐味を子ども達に味わわせてくださいました。本当にありがとうございました。



「保護者合唱」

毎年お世話頂いている指揮者の表英一郎先生、ピアノ伴奏の中田恵子先生、男声リーダーの中田一成先生に、厚く感謝とお礼を申し上げます。

また、中学生各学年の演劇は、「人権劇」として、いろいろな個性や考え方をもった友達の中で、自分の生き方を考えさせられる、とてもすばらしいものでした。

### ◎『一人芝居』河除静香さん

学校だよりでたびたび紹介しましたように、富山県南砺市から河除さんに来校していただき、「ボクのご先祖様」を演じていただきました。ご自身の体験を踏まえた創作劇に共感の輪が広がりました。



### ◎中学生の人権劇

9年生の演劇は、10人の個性がぶつかり合い、互いを輝かせ合う素晴らしい内容で、多くのお褒めを頂きました。大変な思いから得た達成感・充実感、そして仲間の絆を胸に、さらに挑戦を続けてほしいと願っています。

脚本作り・演技指導等で、何度も9年生に関わって頂いた地元の映画監督の水上猛之さん、本当にありがとうございました。

### ◇青潮駅伝 1～9年生

10月26日（水）、絶好の駅伝日和のもと、青潮駅伝を実施しました。「チームのために」と、児童生徒全員が粘り強く走ってタスキをつなぎ、大きな声で応援もしました。1年生から9年生までが絆を深める行事となりました。



### ◇珠洲市文化祭 6～9年生有志



11月3日（木・祝）、ラポルトすずの芸能まつりに宝立キリコ太鼓保存会として児童生徒有志が出演しました。キリコ太鼓だけでなく、春日野の獅子舞も披露しました。



子ども達の勇壮な姿に観客も大喜びしていました。

### ◇親子もちつき体験 1～6年生

11月11日（金）、日頃お世話になっている見守り隊の皆様や地域の方をお招きし、親子もちつき体験を行いました。天候に恵まれ、外で楽しくもちつき体験ができました。



ご招待でありながら、見守り隊の皆様には、手返しやもちつきのお手伝い等をしていただき、感謝申し上げます。また、保護者の皆様には、平日にもかかわらず、当日早くから準備していただきました。ありがとうございました。



### ◇反射たすき贈呈 7～9年生

11月21日（月）、珠洲交通安全協会・珠洲警察署より中学生へ反射たすきをいただきました。「事故が起きないようにしっかりと着用します。」と生徒会長 野口翔大君、副会長 門前絢南さんが代表して受け取りました。皆で交通事故防止を心がけていきます。



### ◎『人権教育コーナー』

※人権教育に関する情報提供をしていきます。

#### ◇「人権週間（12月4日～10日）」について

国際連合は、1948年（昭和23年）12月10日の総会において、世界における自由、正義及び平和の基礎である基本的人権を確保するため、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、世界人権宣言を採択しました。

日本では、翌年から毎年12月10日を最終日とする1週間（12月4日～10日）を、「人権週間」と定めて、世界人権宣言の趣旨及びその重要性を広く国民に訴えかけるとともに、人権尊重思想の普及高揚を図るため啓発活動を行っています。

本校でもこの週間を一つの機会ととらえ、毎年「思いやりの心」や「かけがえのない命」、「誰もが共生できる社会」について、学習を行っています。



